



secara totalitas dengan menggunakan seluruh potensi yang dimiliki. Dapat dipercaya memiliki makna bahwa karyawan bertanggung jawab terhadap pekerjaan yang telah dibebankan padanya, dan berusaha untuk memenuhinya dengan baik sebab mereka meyakini bahwa Tuhan selalu mengawasi setiap tindakannya. Kedua sifat ini merupakan ciri-ciri karyawan yang memiliki komitmen terhadap perusahaan.

Pegawai Pegadaian Syariah juga sangat aktif dalam berpartisipasi dalam menjual semua produk termasuk produk Arisan Emas. Mereka melakukan promosi dan literasi produk Pegadaian Syariah di setiap acara atau tempat yang potensial. Hal ini menunjukkan bahwa para pegawai mengidentifikasi dirinya dengan berusaha menerapkan budaya INTAN merupakan singkatan dari Inovatif, Nilai Moral Tinggi, Terampil, Adi Layanan dan Nuansa Citra.

Partisipasi lain yaitu loyalitas tanpa uang lembur untuk menawarkan dan melakukan edukasi produk kepada masyarakat sekitar. Pekerjaan di kantor cabang Pegadaian Syariah merupakan sistem pekerjaan operasional pelayanan, sehingga pekerjaan harus diselesaikan saat itu juga tergantung banyaknya nasabah meskipun waktu bekerja mereka telah berakhir. Media sosial juga mereka manfaatkan untuk memperkenalkan dan mengajak relasi untuk ikut arisan emas.

Selain tambahan jam kerja, pegawai Pegadaian Syariah di kantor cabang Blauran juga bekerja di luar peran dan tugasnya, yakni sebagai pemasar. Mulai dari pimpinan cabang hingga *office boy*. Mereka melakukan promosi kepada nasabah baik saat pelayanan maupun diluar jam kerja. Pegawai juga











menampilkan citra baik perusahaan, *process* (proses) standar pelayanan yang di buat harus baik dan tinggi.

Faktor lain yang menyebabkan penjualan arisan emas kurang optimal adalah bukan merupakan *core* bisnis utama di Pegadaian Syariah. Dalam operasionalnya *core* bisnis yang dijalankan Pegadaian Syariah memang 95% adalah gadai. Produk selain gadai, merupakan produk pendukung yang berfungsi sebagai penunjang produk utama ini. Pegadaian Syariah sendiri merupakan kantor cabang yang unggul dalam produk gadainya, namun produk lain seperti arisan emas juga memiliki potensi yang sangat besar di Pegadaian Syariah dengan jam operasional yang lebih panjang dan berada di lokasi strategis sehingga seharusnya lebih mudah dijangkau oleh masyarakat.

Adanya produk baru yakni Tabungan Emas yang lebih terjangkau dan segmennya lebih sesuai dengan masyarakat serta tidak dipersulit dengan mencari anggota dulu menggeser minat masyarakat terhadap produk arisan emas. Secara teori inti pemasaran menurut kotler terdiri dari delapan komponen yaitu kebutuhan keinginan permintaan, produk/jasa, nilai budaya & kepuasan, pertukaran dan transaksi, hubungan dengan jaringan, pasar, pemasar dan prospek, oleh karena itu sebenarnya produk arisan emas akan tetap eksis karena memiliki segmen, target dan posisi pasar tersendiri.